

23. Dez 2020 - 0:00

Das Krippenspiel in Minden

Liebe Leserinnen und Leser,

wir bekommen in dem kurzen Film die Weihnachtsgeschichte erzählt. Es ist der Bericht über das wunderbare Geschehen der Geburt Jesu Christi:

Über Josef, den Zimmermann aus Nazareth, und seine schwangere Frau Maria, die eine beschwerliche Reise auf sich nehmen müssen. Über die Hirten auf dem Feld, denen plötzlich ein Engel erscheint. Über die weisen Männer, die von dort her kommen, wo die Sonne aufgeht. Über den Stern als ihren Wegweiser. Ja – und natürlich über die Engel.

In dem Film können wir unsere Stadt Minden wiedererkennen! Das ist erstaunlich! Maria und Josef und die Weisen ziehen durch unsere Straßen; sie klopfen an Türen hier in Minden; und auch der Stall steht in einem Mindener Garten. Das ist schon außergewöhnlich!

Gut – wir wissen natürlich, dass Jesus in Bethlehem geboren wurde und nicht in Minden. Aber trotzdem: ist das nicht ein toller Gedanke, dass Gottes Sohn hier bei uns geboren würde - mitten unter uns?

Ist diese Idee verrückt? Nein, denn so abwegig ist der Gedanke gar nicht. Ganz im Gegenteil: Gott will ja zu uns, zu seinen Menschen! Ob damals in Bethlehem oder heute in Minden oder sonst wo in dieser Welt - Gott will bei uns sein! In seinem Sohn Jesus Christus kommt er selbst in diese Welt, weil er uns Menschen nahe sein will. Er will bei uns, in unserem Leben sein, denn Jesus Christus ist die menschengewordene Liebe Gottes für alle Menschen!

Das, was damals in der Heiligen Nacht geschehen ist, das ist nicht aus und vorbei! Nein – vielmehr ereignet es sich immer und immer wieder. Denn Gott will immer wieder neu zu uns Menschen kommen. Auch hier und heute, ins coronageplagte Minden im Jahr 2020.

Seit Jesus Christus, Gottes Sohn, im Stall in Bethlehem geboren wurde, seitdem wird die frohe Botschaft weiter erzählt, daß Gott uns Menschen liebt. Und jedes Mal, wenn wir Weihnachten feiern, werden wir selbst zu Boten Gottes, die die Frohe Botschaft hinaus in diese Welt tragen. So, wie die Kinder in unserem Mindener Krippenspiel.

Im Kind in der Krippe kommt Gott selbst in diese Welt. Zu Maria und Josef, zu Hirten und Weisen, zu Dir und zu mir.

Darum: Ehre sei Gott in der Höhe und Friede auf Erden bei den Menschen seines Wohlgefallens. Amen!

